

qu'elle pense se lever demain.—*Bulletin de Thérapeutique.*—*Revue de Thérapeutique médico-chirurgicale.*

Délire dans l'épilepsie.—A propos de plusieurs malades de son service, chez lesquels on aurait pu être entraîné à diagnostiquer épilepsie d'origine alcoolique, M. Magnan a rappelé que l'alcool seul est incapable de donner lieu à des attaques d'épilepsie. Depuis longtemps, il a montré, par ses expériences sur les animaux, que, tandis que les injections faites dans les veines avec l'essence d'absinthe amenaient rapidement des attaques convulsives, on n'observait jamais ce phénomène avec les injections d'alcool. L'observation clinique est en rapport avec ce fait; elle démontre que les alcooliques ne deviennent épileptiques que lorsqu'ils joignent l'usage de l'absinthe à celui de l'alcool. Comme démonstration de ce fait, chez plusieurs malades que M. Magnan a montrés à sa clinique, on pouvait observer ce phénomène singulier qu'il était facile de discerner le délire appartenant à l'épilepsie et celui qui relevait de l'alcoolisme. En effet, un caractère important permet de distinguer le délire alcoolique de celui qui s'observe chez les épileptiques au moment de l'attaque, c'est que les malades se souviennent toujours du premier, tandis qu'ils perdent presque toujours la mémoire du second. Ainsi, un des épileptiques qui avait présenté un accès de délire alcoolique se rappelait parfaitement avoir été injurié, avoir vu des cordes qui l'entouraient, etc., tandis que l'agitation non moins grande qu'il avait éprouvée sous l'influence d'attaques épileptiques, ne lui avait laissé aucun souvenir. Un autre homme alcoolique est devenu épileptique, non par l'alcool, mais par le vermouth, avait déjà eu quatre attaques d'épilepsie suivies d'un délire violent qui n'avait laissé aucune trace dans sa mémoire; à côté de cela, il se souvenait très-bien, alors que c'était le délire alcoolique qui dominait chez lui, avoir eu des hallucinations dont il rappelait les principales, cauchemars, incendies, animaux, etc.—*Journal de médecine et de chirurgie pratiques.*

Traitement de la diarrhée vaso-paralytique des malades cachectiques, par BONFIGLI, directeur de l'asile des aliénés de la province de Ferrare. (*Arch. ital. per le malattie nerv.*)—Sous le nom de diarrhée vaso-paralytique, Bonfigli comprend celles qui surviennent principalement chez des